



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Industriales replican TeCNiA en Sucre y rebasan expectativas

TeCNiA abre espacios de capacitación para incorporar a la tecnología en la industria nacional. La iniciativa promueve encuentros entre industriales e innovadores y emprendedores para desarrollar herramientas para entender la transformación digital, la innovación y comprender cómo las industrias y las personas pueden apoyar en temas de sostenibilidad.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/03/28/industriales-repican-tecni-a-en-sucre-y-rebasan-expectativas/>

ECONOMÍA

Dura respuesta de Montenegro a Evo: La economía está pagando facturas y el mar de gas era mentira

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, defendió este lunes las medidas que lleva adelante el Gobierno nacional y sostuvo que la economía boliviana está “pagando las facturas” sobre las no inversiones de forma “agresiva” en hidrocarburos durante la gestión de Evo Morales. Agregó que, el “mar de gas” era mentira.

Fuente **Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/dura-respuesta-de-montenegro-a-evo-la-economia-esta-pagando-facturas-y-el-mar-de-gas-era-mentira-NI6956438>

Montenegro culpa al gobierno de Evo por malas inversiones

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, culpó este lunes al gobierno de Evo Morales por hacer malas inversiones en el sector petrolero y ahora la economía del país está pagando las facturas, pero olvidó mencionar en el ministro del área fue el actual presidente de Bolivia, Luis Arce Catacora.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230327/montenegro-culpa-al-gobierno-evo-malas-inversiones>

"El mar de gas no era real": Ministro responsabiliza a Evo de no invertir para aumentar la producción de hidrocarburos

Marcelo Montenegro, ministro de Economía y Finanzas Públicas, al momento de explicar la actual situación de la economía nacional responsabilizó al expresidente Juan Evo Morales, porque en su gestión no hizo inversiones ‘agresivas’ en la exploración para incrementar la producción de gas natural.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/el-mar-de-gas-no-era-real-ministro-responsabiliza-a-evo-de-no-invertir-para-aumentar-la-produccion-d_319270

Analistas: Las quejas del Gobierno contra calificadoras “no sirven”

Los analistas económicos Alberto Bonadona y Enrique Herrera indicaron que las quejas del Gobierno “no tienen ningún efecto” contra las calificadoras Standard & Poor’s (S&P), Fitch Ratings y Moody’s por recalificar a Bolivia y advertir una situación sensible en su economía.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230328/analistas-quejas-del-gobierno-contra-calificadoras-no-sirven>

¿Cómo afecta a Bolivia la crisis en bancos internacionales?

¿La crisis en bancos de Estados Unidos (EEUU), Suiza y Alemania, puede afectar a la economía y sistema financiero boliviano? Analistas consideran que el efecto es indirecto porque Bolivia no está integrado a los

mercados mundiales.

Fuente **Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/como-afecta-a-bolivia-la-crisis-en-bancos-internacionales-NL6962528>

Quienes buscaron este martes comprar dólares del BCB no pudieron; les dijeron que lo podrán hacer después del 12 de abril o del 10 de mayo

El Banco Central de Bolivia (BCB) informó este martes a las personas que hacen fila para comprar dólares en ventanillas de su edificio central en La Paz que podrán adquirir montos menores a 10.000 dólares desde el 12 de abril y montos mayores a 10.000 dólares a partir del 10 de mayo, según un reporte del canal F10.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/quienes-buscaron-este-martes-comprar-dolares-del-bcb-no-pudieron-les-dijeron-que-lo-podran-hacer-des_319417

Clientes denuncian dificultades para hacer transferencias a cuentas en el exterior y otras operaciones con dólares

“Necesito hacer una transferencia a mi hija que estudia en Europa, mandarle 500 dólares para sus gastos, pero el banco dice que no es posible por el momento, que ningún banco lo está haciendo”, explica Marcela, una cliente del sistema financiero.

Fuente **Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/clientes-denuncian-dificultades-para-hacer-transferencias-a-cuentas-en-el-exterior-y-otras-operaciones-con-dolares-DD6959599>

Jubilados preparan nueva marcha en La Paz en rechazo a la Gestora Pública

La Federación Departamental de Jubilados en el Sistema Integrado de Pensiones de La Paz convocó a todos sus afiliados a una segunda marcha de protesta “por la dignidad de los jubilados, prejubilados y derechohabientes” y en “rechazo unánime” a la Gestora Pública.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/jubilados-preparan-nueva-marcha-en-la-paz-en-rechazo-a-la-gestora-publica_319384

Fabriles marcharán en Santa Cruz para exigir ajustes en la Ley de Pensiones, libre importación y lucha efectiva contra el contrabando

La Federación Departamental de Trabajadores Fabriles de Santa Cruz anunció una gran marcha para este jueves en defensa de su derecho al trabajo y en demanda de la modificación de la Ley de Pensiones, de una

"lucha efectiva" contra el contrabando y de la libre importación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/fabriles-marcharan-en-santa-cruz-para-exigir-ajustes-en-la-ley-de-pensiones-libre-importacion-y-luch_319412

Gobierno se abre a “optimizar” uso de combustibles sin dañar al sector popular

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, manifestó ayer que el Gobierno está abierto a evaluar cómo “optimizar” el uso de los energéticos en el país “sin golpear a la economía popular”. Hizo estas declaraciones después de que se le consultó su postura sobre focalizar la subvención a los combustibles para reducir el gasto económico del país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230328/gobierno-se-abre-optimizar-uso-combustibles-danar-al-sector-popular>

YPFB señala que hay 27 proyectos de exploración, 3 en ejecución

De 27 proyectos de exploración que YPFB pretende ejecutar hasta 2025, tres están en ejecución, según informó el presidente ejecutivo de YPFB, Armin Dorgathen. Afirmó que cuatro más se pondrán en marcha este año, lo que calificó como “un hito” para la estatal.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/ypfb-senala-que-hay-27-proyectos-de-exploracion-3-en-ejecucion-GM6943787>

YPFB proyecta perforar dos pozos en Chuquisaca

La estatal YPFB tiene tres pozos exploratorios en ejecución y anuncia que en los próximos meses pondrá en marcha otros cuatro, dos de los cuales están en Chuquisaca.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230328_ypfb-proyecta-perforar-dos-pozos-en-chuquisaca.html

Hidrocarburos proyecta \$us 500 millones por exportación de fertilizantes en 2023

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, proyectó que Bolivia obtendrá ingresos superiores a los \$us 500 millones este año, por ventas de urea y NPK, dos importantes fertilizantes para la producción agrícola.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/03/27/hidrocarburos-proyecta-us-500-millones-por-exportacion-de-fertilizantes-en-2023/>

En Bolivia el 50% de las empresas GPTW trabaja en la modalidad híbrida

De acuerdo a un levantamiento de información de 32 empresas que forman parte de la Comunidad Great, certificadas por Great Place to Work (GPTW), el 47% está trabajando al 100% en la modalidad presencial, un 50% en formato híbrido, y un 3% remoto del todo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a/en-bolivia-el-50-de-las-empresas-gptw-trabaja-en-la-modalidad-hibrida_319316

GPTW premiará a las 35 mejores empresas para trabajar en Bolivia

En un contexto 'poco amigable' donde luego de sufrir la pandemia e ir gradualmente recuperándose, el país tuvo problemas sociales, políticos, jurídicos y económicos de alto impacto y muy complejos que pusieron en jaque a las actividades empresariales y comerciales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a/gptw-premiara-a-las-35-mejores-empresas-para-trabajar-en-bolivia_319315

Bolivia, en su tercer intento de industrializar el litio enfrenta cinco obstáculos

El tercer intento por industrializar las ingentes reservas de litio de Bolivia enfrenta múltiples desafíos en los ámbitos político, social y económico. A casi 35 años desde que el país tuvo su primera oportunidad para aprovechar estos recursos, hay un riesgo latente de que el proyecto boliviano quede otra vez rezagado en esta carrera.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a/bolivia-en-su-tercer-intento-de-industrializar-el-litio-enfrenta-cinco-obstaculos_319286

Producción nacional generó Bs 240 millones en ventas con la aplicación Consume lo Nuestro

La aplicación móvil Consume lo Nuestro generó ingresos por Bs 240 millones, fortaleciendo la industria nacional y apoyando a los artesanos, micro, pequeña y medianas empresas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/03/28/produccion-nacional-genero-bs-240-millones-en-ventas-con-la-aplicacion-consume-lo-nuestro/>

Aduana inutiliza 43 toneladas de ropa usada de contrabando

Durante enero y febrero, la Aduana Nacional comiso en Oruro 43 toneladas de ropa usada de contrabando y

hoy se procedió a su inutilización para adjudicarla en la subasta ecológica mediante la cual las empresas con licencia ambiental lo reutilizarán para relleno de colchones y peluches, informó el Administrador de esta entidad, Cristian Salinas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/03/28/aduana-inutiliza-43-toneladas-de-ropa-usada-de-contrabando/>

Destinan Bs 74,7 millones para planta industrial de almendra

Para la construcción de una planta industrial de Almendra en Riberalta, Beni, con fines, sobre todo, de exportación, destinaran 74,7 millones de bolivianos. De esta manera promoverán la industrialización de la castaña.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/03/28/destinan-bs-747-millones-para-planta-industrial-de-almendra/>

Investigadores transmitirán conocimientos en Octavo Congreso Mundial de la Quinua

Más de mil participantes, entre científicos, investigadores, académicos, empresarios y productores portadores de saberes ancestrales alentarán los debates en el VIII Congreso Mundial de la Quinua, a realizarse en la ciudad de Potosí, a partir de hoy.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/03/28/investigadores-transmitiran-conocimientos-en-octavo-congreso-mundial-de-la-quinua/>

Fábrica de Potosí arranca en medio de una baja demanda de cemento

La fábrica de cemento de Potosí está en la fase final de montaje y se estima que en el mes de noviembre entrará en funcionamiento con una producción de alrededor de un millón de toneladas por año, pero el gran dilema es cuál será el mercado de ese material.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20230328_fabrica-de-potosi-arranca-en-medio-de-una-baja-demanda-de-cemento.html

Chile ratifica que no negocia su soberanía, pero sí dialogará

El presidente de Chile, Gabriel Boric, se refirió a la propuesta de su par boliviano, Luis Arce, para iniciar una nueva etapa de relación bilateral con una agenda de siete puntos que incluye el tema marítimo y aseveró que "Chile no negocia su soberanía".

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/chile-ratifica-que-negocia-soberania-dialogara/20230328000853901795.html>

CIDH visita el penal de Chonchocoro y grupos afines al MAS hacen vigilia

La misión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) llegó al penal de Chonchocoro, en La Paz, cerca a las 8:00 de este martes para verificar la situación de los derechos humanos, en el marco de su visita "in loco" a Bolivia.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230328/cidh-visita-penal-chonchocoro-grupos-afines-al-mas-hacen-vigilia>

CIDH evalúa en Bolivia cumplimiento de derechos; estará en cuatro ciudades

En medio de cuestionamientos, desconfianza y denuncias de discriminación de parte de algunos sectores, una delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) inició su "visita in loco" al país, en la cual hará énfasis en evaluar "la institucionalidad democrática, el acceso y las garantías en la justicia, la población carcelaria y las personas en estado de vulnerabilidad".

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230328/cidh-evalua-bolivia-cumplimiento-derechos-estara-cuatro-ciudades>

Jeanine Áñez atraviesa problemas en su intención de entregar un documento a la CIDH

La expresidenta Jeanine Áñez, desde el penal de Miraflores de La Paz, denunció la mañana de este martes que está teniendo problemas en su intención de entregar un documento a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/jeanine-anez-atraviesa-problemas-en-su-intencion-de-entregar-un-documento-a-la-cidh_319424

Abogado de Camacho denuncia que no le dejaron entrar a Chonchocoro durante la visita de la CIDH

Martín Camacho, uno de los abogados del gobernador Luis Fernando Camacho, denunció la mañana de este martes que no le dejaron ingresar al penal de Chonchocoro durante la visita de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/abogado-de-camacho-denuncia-que-no-le-dejaron-entrar-a-chonchocoro-durante-la-visita-de-la-cidh_319401

El MAS impone reglamento y convocatoria para las judiciales

El Movimiento Al Socialismo (MAS), con su mayoría en la Asamblea Legislativa, aprobó anoche la resolución, el reglamento y convocatoria para la preselección de candidatos a los altos cargos de la justicia. Vanos fueron los intentos de la oposición de frenar esta situación al indicar que su aprobación requería de dos tercios.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230328/mas-impone-reglamento-convocatoria-judiciales>

Judiciales: si magistrados van a reelección, comisión calificadora con mayoría del MAS definirá su caso

La Comisión Mixta de Constitución y de Justicia Plural de la ALP o Comisión Calificadora, donde el MAS tiene mayoría, definirá en último caso si los actuales magistrados que pretendan ser reelegidos para otros cargos son preseleccionados para las elecciones judiciales de octubre, denunció el diputado de Comunidad Ciudadana (CC), Enrique Urquidi. El masista Félix Ajpi admitió que efectivamente esa comisión se hará cargo de esa preselección.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/judiciales-si-magistrados-van-a-reeleccion-comision-calificadora-con-mayoria-del-mas-definira-su-caso-AM6961301>

El miércoles se comienza a recibir los sobres de los postulantes rumbo a las judiciales

El senador Rubén Gutiérrez (MAS) precisó que este martes se publicará la convocatoria en medios de circulación nacional, para que "el miércoles 29 de marzo inicie el proceso de recepción" de postulantes para las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/03/27/el-miercoles-se-comienza-a-recibir-los-sobres-de-los-postulantes-rumbo-a-las-judiciales/>

Balderas: El reglamento de elecciones judiciales libera a postulantes del TCP del requisito de ocho años sin militancia política

El diputado Óscar Balderas, de la alianza opositora Comunidad Ciudadana (CC), afirmó que el reglamento con el que se regulará las próximas elecciones judiciales exime a los postulantes del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) del requisito de ocho años sin militancia política.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/balderas-el-reglamento-de-elecciones-judiciales-libera-a-postulantes-del-tcp-del-requisito-de-ocho-a_319420

García Linera a Evo y Arce: "No desangren el instrumento político, pongámosle el freno, siéntense y conversen"

Tras lo ocurrido en el aniversario del Movimiento Al Socialismo (MAS), el exvicepresidente Álvaro García Linera pidió al presidente Luis Arce y al expresidente Evo Morales sentarse a conversar para poner un "freno" a la división en el partido en función de Gobierno.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/garcia-linera-a-evo-y-arce-no-desangren-el-instrumento-politico-pongamosle-el-freno-sientense-y-conv_319387

Gobierno le pasa a Evo la factura de la crisis y nadie habla de unidad

La semana comenzó con la resaca del festejo por los 28 años del Movimiento Al Socialismo (MAS). Esta vez, los llamados de unidad quedaron disipados por las explicaciones del ministro de Economía, Marcelo Montenegro, una de las autoridades más próximas al círculo de confianza del presidente Luis Arce. Evo Morales también volvió a la carga.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/gobierno-le-pasa-a-evo-la-factura-de-la-crisis-y-nadie-habla-de-unidad_319339

Presidente Arce dice que le enseñaron el “muyu” y que el MAS es de las organizaciones

Mediante un video, el presidente Luis Arce señaló que las organizaciones sociales le enseñaron el muyu (rotación), y que que el Movimiento Al Socialismo (MAS) es de los sectores y las bases.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/presidente-arce-dice-que-le-ensenaron-el-muyu-y-que-el-mas-es-de-las-organizaciones-DJ6964885>

Evo a Arce: Si el MAS es de los sectores, por qué el Gobierno es manejado por ministros no militantes

Evo Morales, expresidente y jefe del Movimiento Al Socialismo (MAS), enfatizó este martes que si ese “instrumento político” es de las organizaciones sociales, por qué el Gobierno es “manejado” por ministros que no son militantes ni provienen de los movimientos y, encima, “tratan de dividir el instrumento”.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/evo-a-arce-si-el-mas-es-de-los-sectores-por-que-el-gobierno-es-manejado-por-ministros-no-militantes-IH6966846>

El presidente Luis Arce se acerca al Conamaq con regalos y promesas

El presidente Luis Arce gana apoyo de las organizaciones sociales y participa en casi todas sus actividades. Ayer, el primer mandatario celebró el aniversario 26 del Consejo Nacional de Ayllus y Markas del Qullasuyu (Conamaq) en la ciudad de La Paz con obsequios, por ejemplo un vehículo. Además, la autoridad prometió a esa organización la construcción de un edificio de seis pisos y le recordó el valor que tiene su respaldo en el “proceso de cambio”.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/el-presidente-luis-arce-se-acerca-al-conamaq-con-regalos-y-promesas-MM6961781>

Camacho va por Huarachi: defensa pide que el de la COB explique por qué sugirió renuncia de Evo

La defensa de Luis Fernando Camacho pide que el ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi, sea convocado por el Ministerio Público para que declare sobre lo sucedido en 2019.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/camacho-va-huarachi-defensa-pide-que-cob-explique-que-sugirio-renuncia-evo/20230328110236901813.html>

Mesa cuestiona desagravio de CIDH a ex miembros del TSE

Tras reunirse con miembros de la delegación de Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), el expresidente Carlos Mesa Gisbert, señaló haber expresado su rechazo al acto en el que el uno de los comisionados de esta delegación participó del desagravio organizado por el Ministerio de Justicia para los exvocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE), implicados en el fraude de los comicios de 2019.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/03/28/mesa-cuestiona-desagravio-de-cidh-a-ex-miembros-del-tse/>

'Mira con el ojo izquierdo', 'circo': CC y Creemos, molestos con mexicano de la CIDH

Políticos de Comunidad Ciudadana (CC) y de Creemos criticaron al comisionado Joel Hernández, de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), por haber participado en un acto de desagravio a exvocales electorales acusados de fraude en 2019.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/inaceptable-injerencia-opositores-critican-comisionado-cidh-acto-desagravio-exvocales/20230328102746901811.html>

Gobierno insiste en incorporar “terrorismo” en Código Penal

Frente a la insistencia del Gobierno en aprobar normativas que modifiquen el Código Penal para incluir la figura de terrorismo y así se criminalice toda protesta ciudadana, los parlamentarios de Creemos advirtieron sobre la peligrosidad de reestablecer la rechazada ley 1386, mediante un nuevo proyecto denominado “Fortalecimiento a la Lucha Contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas”.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/03/27/gobierno-insiste-en-incorporar-terrorismo-en-codigo-penal/>

Nueva ley antilegitimación es peligrosa y no prosperará

Anticipando el fracaso de una nueva ley contra la legitimación de ganancias ilícitas, el senador por Comunidad Ciudadana (CC), Rodrigo Paz Pereira, sostuvo que las diferencias internas en el Movimiento al Socialismo (MAS) no permitirán que la cuestionada.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/03/28/nueva-ley-antilegitimacion-es-peligrosa-y-no-prosperara/>

Evacuan a 500 familias en Pando por lluvia y desborde del río Acre

Más de 500 familias fueron evacuadas por inundaciones que ocurrieron desde el fin de semana, en diferentes zonas de la capital de Pando a causa de la crecida del río Acre, informó la alcaldesa de Cobija, Ana Lucía Reis.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230328/evacuan-500-familias-pando-lluvia-desborde-del-rio-acre>

Maestros alistan huelga de hambre y paro; rechazan plan del Gobierno

Los maestros urbanos rechazaron la propuesta del Gobierno para atender sus demandas y confirmaron la instalación de piquetes de huelga de hambre y el paro de actividades de 48 horas con bloqueos programado para este jueves y viernes, como medida de presión para ser escuchados por el Ministerio de Educación.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230328/maestros-alistan-huelga-hambre-paro-rechazan-plan-del-gobierno>

Ministro rechaza paro de maestros y el magisterio confirma la medida

El ministro de Educación, Édgar Pary, rechazó la amenaza del paro de 48 horas y otras medidas de presión anunciadas por la Confederación de Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia (CTEUB).

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ministro-rechaza-paro-maestros-magisterio-confirma-medida/20230328000235901790.html>

Negociaciones COB – Gobierno

La negociación es un instrumento de la democracia que reúne a todas las partes interesadas y buscan una solución a problemas determinados sin mediar medidas de fuerza o presión. Sin embargo, lo que conocemos como negociación Central Obrera Boliviana (COB) y el Gobierno es un acto que no reúne a todos los actores involucrados y tampoco busca solucionar algo.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/negociaciones-cob-gobierno-KJ6957590>

La inmoralidad del salario mínimo

La Central Obrera Boliviana presentó hace unas semanas su acostumbrado “pliego petitorio” demandando, como todos los santos años, un incremento en el salario mínimo nacional. Repitiendo la fórmula de 2022, la COB exigió en su pliego un incremento del 10%. Recordemos que en la pasada gestión las negociaciones con el Gobierno culminaron en un incremento del 4%, por lo que uno esperaría un resultado similar para 2023.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230328/columna/inmoralidad-del-salario-minimo>

COYUNTURA

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.851.719 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 58 y contagios dengue 16.925

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.851.719 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original: <https://www.minsalud.gob.bo/7476-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-851-719-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-58-y-contagios-dengue-16-925>

